

Etnicidad

Algunas de las razas que había como los mayas kaqchikeles y los mayas tz'ujiles se separaron para estar de forma independiente.

Las ciudades-estado habían estado en la existencia varios siglos al contrario del resto de Mesoamerica, donde la formación había sido limitado.

En donde ahora es Guatemala , ese había sido el territorio más poderoso y más grande Reino que había.

K'iche' probablemente alcanzo a su máxima extensión a mediados del siglo XV.

El estado de K-'iche' se expandía para e norte y este.

Los pequeños estados de los Tz'utujiles y los kaqchikeles hacia el sur y el este, adentro del territorio de los Xinkas y los Poqomanes.

Todo formaba un gran imperio, grande y poderoso.

El imperio se había desarrollado entre los habitantes Nahua, del centro de lo qué sería posteriormente México.

Al momento de la conquista, los españoles encontraron en Guatemala un verdadero mosaico étnico. Pero, frente a esta

diversidad, la dominación española trató de imponer su propio proyecto de uniformidad étnico estatal, enmarcado en el orden colonial que implantaba en otros lugares de su imperio. Se basó, fundamentalmente, en la nivelación y asimilación de los indígenas como súbditos de un nuevo y único señor: el Soberano del Reino de Castilla y después de España.

La uniformidad étnica de los indígenas, la asimilación de nuevos valores y creencias, tenía el objetivo de borrar la antigua identidad. Sin embargo, la conquista significó la derrota militar, pero no la erradicación de esta identidad y acervos.

La formación de la nación Guatemala fue de 1821 a 1871.

